



La Colonia en el Nuevo Reino de Granada

El periodo colonial en la Nueva Granada comenzó a mediados de los años 1500 y terminó con el proceso de Independencia.

La administración en la Nueva Granada

La administración colonial en la Nueva Granada dependió del virreinato del Perú hasta 1740 y estuvo encabezada por los gobernadores y la Real Audiencia. Con el fin de administrar los territorios, la Corona Española fundó en la Nueva Granada las siguientes gobernaciones:

1. Gobernación de Santa Marta

Establecida en 1524 después de que Rodrigo de Bastidas fundara la ciudad de Santa Marta. Tuvo autoridad sobre los actuales departamentos de Magdalena, Cesar y La Guajira.

2. Gobernación de Cartagena

Fue creada después de que en 1532 Pedro de Heredia fundara la ciudad de Cartagena. Fue el principal puerto del virreinato.

3. Gobernación de Popayán

En 1540 se fundó la gobernación de Popayán, para administrar los territorios conquistados por Sebastián de Belalcázar. Sus principales ciudades fueron Popayán y Cali.

4. Gobernación del Nuevo Reino

Esta gobernación surgió para administrar los territorios conquistados por Gonzalo Jiménez de Quesada. Su sede fue Santafé, ciudad fundada en 1538.





El control de la Real Audiencia

La corrupción y los abusos de poder de los oidores caracterizaron los primeros años del periodo colonial. Por ese motivo, fue necesario enviar desde España funcionarios conocidos como presidentes, que controlaran a la Real Audiencia.

El primer presidente fue **Andrés Díaz Venero de Leyva**, quien llegó en 1564 y asumió el nombramiento de funcionarios, el manejo de las finanzas y el control del territorio.



Villa de Leyva fue fundada por Andrés Díaz Venero de Leyva en 1572.

El Virreinato de la Nueva Granada

En 1717 se creó el **Virreinato de la Nueva Granada**, que tenía control sobre las Audiencias de Santa Fe y Quito, así como de la Capitanía General de Venezuela. A pesar de que casi todos los virreyes vivieron en Cartagena, la capital del virreinato siempre fue Santa Fe.

Con su creación se buscó controlar el contrabando que llegaba a Cartagena y mejorar la defensa de esa ciudad contra el ataque de tropas extranjeras. Por eso, casi todos los virreyes fueron militares.

En 1724 el virreinato fue suspendido por problemas económicos, pero en 1740 la amenaza de invasiones inglesas obligó a volver a crearlo. Ahora, también tenía autoridad sobre Panamá.

Algunos virreyes tomaron decisiones importantes, como:

- ♦ Crear la Casa de la Moneda en Santa Fe.
- ♦ Crear la primera biblioteca pública.
- ♦ Fundar la primera imprenta y el primer periódico públicos.
- ♦ Apoyar la ciencia con iniciativas como la Expedición Botánica.

Para Comprender

Recupera información.

● Escribe V si el enunciado es verdadero o F si es falso..

- a. Para que el Imperio Español pudiera controlar el territorio fue necesario establecer una administración permanente.
- b. El Virreinato de la Nueva Granada se creó debido a la amenaza militar de los ingleses.
- c. El dominio español en América se caracterizó por la explotación de los recursos pesqueros.
- d. El Virreinato de la Nueva Granada controlaba las Audiencias de Santa Fe y Quito, y la Capitanía General de Venezuela.